



EN PRIVADO

JOAQUÍN  
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com  
@lopezdoriga  
lopezdoriga.com

## Gasolinas, carestía, escasez y magia presidencial

*Expresión de antigüedad: se venden oficinas corporativas.*

**Florestán**

**E**l fin de semana fue intenso en Hacienda. El sábado anunció la eliminación del subsidio a las gasolinas en todos los municipios de la frontera norte del país.

En su boletín 25 dio a conocer el decreto por el que *el monto del estímulo fiscal sería de cero pesos en todos los casos y en todas las gasolinas* en 43 municipios fronterizos de Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Eso desató compras de pánico en esa extensa zona donde viven millones de mexicanos, lo que Hacienda agravó más tarde al publicar otro boletín anunciando lo nunca anunciado por un gobierno: *la escasez de gasolina en la frontera norte de México*, diciendo que *además del incremento en la demanda de gasolinas también se reportan problemas de abasto a consecuencia de que los importadores han dejado de adquirirla, lo que ha puesto retos en el abasto*.

Cuando el Presidente se enteró el domingo de estas decisiones y anuncios de Hacienda, fin del subsidio, aumento en los precios de las gasolinas y escasez por problema de abasto, y todo en la semana de la consulta de revocación de mandato, intervino de inmediato *porque Hacienda no tomó en cuenta a la frontera y se corrigió*, diría ayer.

Por eso, el mismo domingo Hacienda publicó el boletín 27 anunciando que siempre no cancelaba el subsidio a las gasolinas en la zona fronteriza, que anoche ya publicó, Y, ¡milagro! de un boletín a otro, ya había abasto, inventario e importaciones suficientes de gasolinas en esa región.

¿Qué hizo el Presidente que no pudo hacer Hacienda para resolver en un instante subsidios y escasez de combustibles?

No lo contó.

### RETALES

**1. DEFINICIONES.** El Presidente solo necesita los votos de cuatro de los once ministros de la Corte para que le resuelvan su Ley de la Industria Eléctrica aprobada por Morena en enero del año pasado y contra la que la oposición presentó una acción de inconstitucionalidad. Los ojos están en el voto del ministro presidente, Arturo Zaldívar. Con esto igual y la reforma eléctrica es secundaria;

**2. SILENCIO.** El Presidente negó la declaración de John Kerry, quien al salir de su comida en Palacio anunció que había aceptado la formación de un grupo estadounidense que la revisaría, lo que López Obrador negó al día siguiente. Dijo que escuchó la propuesta pero que se quedó callado, y el que calla no otorga, no en este caso; y

**3. CAÍDA.** Hay un desplome petrolero, de acuerdo con Hacienda, que en septiembre pasado calculó una producción para este año de un millón 879 mil barriles diarios y ahora la revisa a la baja a un millón 826 mil, aunque la CRE la ubica en febrero de este año en un millón 545 mil. En cuanto a las exportaciones, las bajó de 979 mil barriles diarios a 879 mil, cien mil barriles diarios menos. De esto, ¿le informarán al Presidente? —

**Nos vemos mañana, pero en privado**